

Fecha: 16-12-2024 11.692 Pág.: 5 Tiraje: Cm2: 549,2 VPE: \$1.219.682 Medio: La Segunda Lectoría: 33.709 La Segunda Favorabilidad: Supl.: No Definida

Actualidad

Título: Evópoli: El miércoles resuelven nueva fecha de elección, tras duro golpe a su promesa original

## Fracaso del fin de semana

## Evópoli: El miércoles resuelven nueva fecha de elección, tras duro golpe a su promesa original

Siguen recriminaciones, y relato de "oxigenar" a la derecha e influencia en círculo de Matthei guedan en entredicho.

## Alex von Baer v Mario Contreras

ras los problemas que tuvo Evópoli el sábado con el voto electrónico en sus elecciones nacionales. lo que llevó primero a alargarlas hasta el domingo y luego a suspenderlas ayer, se desató una verdadera "guerra interna" entre las listas de continuidad de la actual directiva y la disidencia.

Hubo acusaciones de "bochornoso" del diputado Francisco Undurraga, mientras el senador Luciano Cruz-Coke pidió una directiva de transición, y ahora la presidenta del partido y candidata a reelegirse, Gloria Hutt, dijo que este último parlamentario quiere "llegar al control del partido por secretaría"

El sábado, día fijado inicialmente para la votación, se registraron largas filas virtuales de 2 horas para votar, y en el padrón figuraba gente que ya no pertenece a la colectividad, y militantes actuales no aparecían en la lista de votantes. Tras dar un día más para terminar los comicios, ayer, por acuerdo del Tribunal Supremo, se procedió a suspenderlos.

Ante eso, la directiva procedió a citar al Consejo General, cuvos 100 miembros se reunirán este miércoles para definir la nueva fecha de la elección.

Mientras, están a la espera del informe que tiene que entregar al partido la empresa "Más votos", del por qué ocurrieron las fallas que hicieron fracasar el proceso.

Hutt, consultada en radio Duna por la



propuesta de Cruz-Coke (a quien ella derrotó en la anterior elección) de una mesa de transición respondió que "yo no comparto esa propuesta, porque el Tribunal Supremo lo dijo claramente, es el Consejo General quien tiene que decidir una nueva fecha. Aquí no es primera vez que él ha planteado distintas opciones que son llegar al control del partido por secretaría, y no por el voto popular", aclarando que la figura propuesta no está en el estatuto.

Respecto a si lo del senador es lo que piensa la lista "Unidad" que encabeza Juan Manuel Santa Cruz, contestó: "Está bastante claro que son lo mismo, es mucha la coincidencia de discurso y la secretaria general es la jefa de gabinete del senador"

## Que Matthei "se aleje"

El bochorno con su proceso interno golpea a Evópoli justo cuando el partido, en torno a su relato de que venían a renovar a la derecha tradicional, es uno de los principales promotores de la reforma al sistema político, que plantea justamente darle más poder a los partidos. Mensaje que, para los analistas, se aprecia como poco coherente si la colectividad no es capaz de sostener una elección en forma pulcra y más encima desata una guerrilla interna en vez de solucionarlo.

"Evópoli era la oxigenación de la derecha más tradicional, y cuando muestran las mismas malas prácticas de los partidos, ese narrativa se cae y muestra la crisis de los partidos. Que suceda en un partido que habla sobre un repotenciamiento de los partidos lo deja en mal pie hacia la ciudadanía, que dice 'esta gente no es capaz de organizar una elección, tampoco de superarlo internamente porque hoy todos se pelean con todos, ¿cómo darle más poder si no son capaces de organizarse?" asegura Ignacio Imas, gerente de Asuntos Públicos de Imaginacción.

Para el decano de Gobierno U. Cen-tral, Marco Moreno, "es bien contraintuitivo que partidos nuevos sigan mostrando prácticas de lo que la gente critica de los partidos. Hoy la clase política está priorizando una reforma de los partidos, y no hace mucho sentido, los partidos están fa-

Además, el conflicto golpea a Evópoli en momentos en que figuras como los exministros Ignacio Briones y Gonzalo Blumel -recordados por impulsar un tono reformista en la administración Piñera 2, y hoy en la disidencia de Hutt- estaban adentrándose en los círculos de influencia de la campaña de Evelyn Matthei, además de que el historiador Juan Luis Ossa se movió desde Horizontal, centro de estudios ligado a Evópoli, al equipo de la exalcaldesa, quien también es cercana a Hutt.

"Evópoli es un partido que al ser súper de élite, joven, profesional, logró permear los círculos de la candidata presidencial. Pero se empieza a perder este valor agregado por estas peleas, los deja como un partido más. Matthei tiene que alejarse lo más posible de esta pelea, Evópoli es parte de la estructura de su comando", cree Imas.

Mientras Moreno añade: "Las mismas personas que hoy apoyan a Matthei, estos rostros de Evópoli que hablan de reforma del Estado y son bastante críticos, cuando se trata de cómo funciona su partido político, no son coherentes, no logran que se haga realidad y mejorar las prácticas. Ese ascendiente de la tecnocracia intelectual queda en entredicho".